

## COMUNICADO

### **Las sociedades científicas de Atención Primaria de Madrid exigen un abordaje global del modelo de atención sanitaria de la comunidad**

Las Sociedades Científicas de Atención Primaria abajo firmantes, desean transmitir su preocupación por el futuro de la sanidad madrileña en tres aspectos fundamentales como son:

El continuo deterioro de la situación laboral en los Centros de Salud de nuestra Comunidad por la desproporción entre el crecimiento poblacional y el de los profesionales sanitarios, agravando las carencias previas a las transferencias sanitarias, situando a Madrid como una de las comunidades autónomas con un menor gasto por habitante en Atención Primaria.

Además la reciente propuesta de un nuevo modelo de Historia Clínica Electrónica Única exigirá de cada uno de nosotros un esfuerzo de adaptación y un menor tiempo de atención a nuestros pacientes, tiempo del que no disponemos, sin olvidar el riesgo de colapso general del sistema informático tras una anunciada puesta en marcha apresurada de un modelo aun no concluido.

Y, sobre todo, la implantación del modelo de Gerencia Única, que en la práctica supone la desaparición de Atención Primaria como nivel asistencial, debilita el papel de los profesionales sanitarios de Atención Primaria como puerta de entrada al sistema y fragmenta la asistencia en modelos subsidiarios de cada Hospital de referencia.

Ante esta situación exigimos:

El redimensionamiento de las plantillas para garantizar el normal funcionamiento de los equipos, la asistencia de calidad que la población demanda y el derecho de los trabajadores a los periodos de descanso y la formación continuada propia de las profesiones sanitarias. Esto supone a corto plazo cambios organizativos, retributivos y de reconocimiento de la diversidad del trabajo realizado en Atención Primaria en las tareas de asistencia, prevención y promoción de la salud.

Garantías al más alto nivel de que el nuevo modelo informático no supondrá riesgos innecesarios para la asistencia, paralizando la implantación del mismo hasta que este no de probadas muestras de su fiabilidad y el conocimiento del mismo por parte de los profesionales, con independencia de compromisos electorales.

Moratoria de la implantación de la Gerencia Única y del rediseño de las Áreas Sanitarias, independientemente de la propuesta de zonificación. Cualquier propuesta de cambio de esta envergadura debe venir acompañada de una justificación y un desarrollo legal ausente en esta propuesta, más grave por tratarse del final de legislatura.

Es por todo ello que proponemos al resto de agentes sociales, partidos políticos, sindicatos, asociaciones y todos los interesados empezar a trabajar ya en el diseño de un modelo de sanidad propio de la Comunidad de Madrid, adaptado a las características geográficas, sociales, históricas y de recursos humanos y materiales, que garantice un sistema de financiación pública sostenible y de calidad para el siglo XXI, situando la Atención Primaria y al ciudadano en el eje del mismo.

Firman el comunicado:

Asociación Madrileña de Pediatría de Atención Primaria (AMPap)  
Sociedad de Enfermería Madrileña de Atención Primaria (semap)

Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria - Madrid (SEMergen - Madrid)  
Sociedad Española de Pediatría Extrahospitalaria y Atención Primaria (SEPEAP)  
Sociedad Madrileña de Medicina de Familia y Comunitaria (SMMFYC)  
Sociedad Madrileña de Medicina General (SEMG - Madrid)